
我的求职路 

 

作者寄语：经验重在尝试。 

 

我当初是在西安的学校实习的，其实在十一月份就有一

些学校会来学校招聘，因为我一开始就没有想过要留在西安

工作。主要原因还是西安的学校竞争比较激烈。所以也就没

有去参加那些学校的招聘，我想回家乡那边上班挺好的，有

家人和朋友照顾。但是和我一起实习的同学还是有许多会去

参加学校的招聘，最后虽然很多人都没有签约，但是他们却

积累了许多应聘的经验。 

十二月份学校有一个大型招聘会，那时会有许多学校都

过来招聘。我其实是想要去我的母校的，但是那次招聘那个

学校没有来，虽然我也预料到了，但是看到他们没有来我还

是很失望的。快到开招聘会的时候我还在犹豫到底该签哪

里，有的学校虽然教学质量好，但是条件比较艰苦，征询了

父母的意见，还是觉得想去一个好一点的地方。最终和一个

离家乡不远的教育局签了协议。我在招聘会的时候投了大概

有六份简历，虽然最后都有收到通知，但我却没有多少信心，

也不知道为什么，总是觉得自己千万不要被剩下了。当有教

育局答应要签我时，我真的好激动，赶紧给父母打了电话。

其实我父母对我找工作的也没有提多少意见，就说让我自己

看吧，他们好像觉得去哪里都好，只要有个稳定的工作就可

以了。当时教育局也没有给多少思考的时间，希望我可以快

点过去，如果不去就算放弃了。当时真的也不知道该怎么办

了，毕竟那里离家也要三个多小时呢，在爸爸的鼓励下，我

没有犹豫地把协议签了。 



正月的时候我和爸爸去了一趟我签约的那个地方。虽然

那个地方也很不错，但还是觉得离家有点远了。回到学校后

听说我的母校也要招聘了，我就毫不犹豫的回去参加了招

聘。这个学校算是我们市最好的学校了，所以真的很想去这

个学校，而且我也在那里上了三年学，一直对母校很有感情。

其实当初回去时觉得可能性不是很大，可能也就是重在参与

吧。但是最后还参加了试讲和面试，真的觉得自己就差一步

就要进自己的母校任教了。不过结果还真的没有那么简单，

当得到没有通过的结果时真的很伤心。虽然觉得自己的表现

也不是太好，但真得到这个消息时还是很难过。就这样我又

回到了学校，虽然这次招聘没有成功，但我却决定要找一个

离家进的学校。最后这个结果也验证了一句话，那就是如果

你的目标是 A，那你就应该按高于 A 的标准锻炼自己，这样

你就会很容易的实现自己的目标。 

三月份的双选会我又去参加了，这次这个学校是我老家

县上的学校，虽然我们家现在在市里，但那里有我的很多亲

戚，到时候也会有个照应。父母也支持我去这个学校，所以

又去参加了这个学校的招聘。其实我上次也给他们投了简

历，但因为他们回复太晚，我就稀里糊涂的把工作签到别处

了。这次再怎么说也想留在这个学校，所以我就给他们又投

了简历，也表达了我很想去的意愿。最后去学校也参加了试

讲，获得了接收函。 

办理违约真的是一个艰难的过程，由于已经到四月份

了，可能之前已经有一些学生去办理违约，所以当我去的时

候教育局说他们已经不给办理了。对于这样的问题我真的很

不擅长处理，所以处理时麻烦真的很多。而以为拿到接收函

与解约函就万事大吉了，但在就业中心那里审核时还是被驳



回了。还受到了老师的批评，真的是懊悔不已。最后要求写

检查才能办理，最后又写了检查，才拿到新的协议书，和新

的学校签了约。 

回想自己整个签约过程真的太不容易了，当然走了这么

多的弯路怪谁呢，只能是自己了。如果我能在大型招聘会到

来的时候去参加一些面试，锻炼锻炼自己，这样我也就不会

在招聘会时手足无措了，虽然在找工作之前也听了许多关于

找工作的讲座，也听了院里的培训动员之类的活动。但在正

真到了招聘现场，真的遇到该做觉得时又不知道怎么办了。

还有在母校的那次招聘会，明明自己应该是最适合的，但却

在面试时太过紧张，最终也没有去到自己向往的学校，给自

己留下了一丝遗憾。 

回想自己大学的生活，四年一晃而过，感觉自己真的太

缺少锻炼了，错过了许多让自己提高的机会。如果时光能够

倒流该多好啊，当然这是不可能的。希望自己在以后的工作

中能够更加努力更加积极吧。如果让我给以后找工作的同学

提个意见的话，我希望大家可以尽量多去参加一些招聘会，

虽然你可能不会被录取，但你积累的经验一定会是你找工作

的宝贵财富。 
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